

昨年よりも2カ月早く発生中

大阪府堺市で市立東百舌鳥小学校が学級閉鎖されたのはまだ10月初旬のこと。その後10月中には府内14の小学校が学級閉鎖になるなど、関西では早くもインフルエンザが大流行し始めている。温暖化の影響とも、今年台風が上陸しなかつたせいともいわれるが原因は不明だ。

全国400人の医師からの情報を見て集計、いち早くインフルエンザの流行状況を発信する甘利「MLインフルエンザ情報DB」の管理人である小児科医の西藤なるを生

生は「こう警告する
「大阪府だけでなく、全国的に
にも東京、神奈川、埼玉など
いくつかの都道府県で学級閉
鎖が行われています。早めの
ワクチン接種をしてください。
　昨年、東京の流行が12月に
始まったのを考えれば、2ヵ
月も早い流行となる。ワクチ
ン接種は、小児の場合2回接
種で、免疫ができるのは最初
の接種から4週間後。
「タイミングとしては今、つ
回目の接種を行うくらいでち
ょうどいい。大人の場合は1
回接種でいいので、今のうち
にワクチン接種を行えば、本

格的な流行の前に免疫力を高めておくことができます。そんななか、抗ウイルス薬のタミフルが効かない「耐タミフルウイルス」が昨年、日本でも発見されたと報告された。このタイプが今年流行するかは不明ということだがタミフルに頼っている日本人としては、「なんとも不気味だ。」では、インフルエンザにどう対処すればいいのか。注目されるのがマスク。特に「N95」というタイプは、その名称が示すとおり、「フィルタ」の目の細かさが特徴。

生命環境科学研究院教授）
「（塚本康浩京都府立大学
医学部） うふふ、この辺は
私が細かいと息苦しいとい
う欠点もあつたが、塚本教授
はこれも克服したマスクを開
発。「抗体マスク」（写真左下）
といわれ、ウイルスの抗体を
フィルターに塗布している。
「従来、ウイルスはマスクの
外側に付着して生きていたわ
けですが、抗体マスクの場合
はフィルターに塗布した抗体
のために不活性（ウイルスを
殺してしまう）して、感染力
を失います。同時に、空気の
流れも確保しています」

10月に発売された
「抗体フォルテシモ Sサイズ」
(6,720円 20枚入り)